
 

 

Telefonkonferenz der Segelflugkommission – 17.11.2019 

Teilnehmer 

• SB: Sigi Baumgartl (Vorsitzender) 

• FH: Felix Hoffmann 

• KW: Karsten Woltering 

• TB: Tobias Bieniek 

Eröffnung der Sitzung: 20:12 Uhr 

Begrüßung 

• Sigi Baumgartl begrüßt die Teilnehmer 

Protokollierung 

• TB übernimmt die Aufgabe des Protokollführers 

TOP 1 – Präsidiumssitzung am 24.11.2019 

• Stefan Klett schlägt vor, dass der Landesverband NRW aus dem DAeC austreten soll, sofern 
die Anträge zur Strukturreform nicht angenommen werden 

• Auf einer kurzfristigen Präsidiumssitzung vor dem Verbandstag soll darüber abgestimmt 
werden 

• Abstimmung zur Meinung im Präsidium: 1 Enthaltung, 3 Ja 

TOP 2 – Beachflags 

• Die Geschäftsstelle bietet den Sportfachgruppen an einheitliche „Beachflags“ anzuschaffen  
• Abstimmungsergebnis: 2 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung 
• Die Seko NRW wird eine Beachflag anschaffen 

TOP 3 – Buko-Hauptversammlung in Freudenstadt 

• SB berichtet von der Hauptversammlung der Bundeskommission Segelflug in Freudenstadt 
• Über die Anträge der Seko NRW zum Thema Neustrukturierung wurde aus Zeitmangel nicht 

abgestimmt, allerdings stimmt der Buko-Präsident den Anträgen grundsätzlich zu und wird 
entsprechend bei der DAeC Hauptversammlung abstimmen 



 

TOP 4 – Stand der Vorbereitungen zum Segelfliegertag NRW 

• Tamara Neumann bittet darum sich beim Segelfliegertag den Vereinen vorstellen zu dürfen 
• Auf eine Vorstellung beim Segelfliegertag wird von Seiten der Seko NRW verzichtet, da eine 

Vorstellung beim Verbandstag ohnehin notwendig sein wird 
• SB hat mit Laura Blega (LSJ) über das Thema „Vertreter der jungen Generation“ gesprochen 

TOP 4.1 – Ausstellung Arcus beim Segelfliegertag NRW 

• Charly bietet an einen Arcus auszustellen 
• FH regt an lieber in 2020 den Arcus des Fördervereins und dieses Jahr erneut einen Discus 

auszustellen 

TOP 4.2 – Initiative Breitensport 

• SB berichtet von den Rückmeldungen zur Initiative Breitensport 
• ca. 50% mehr Vereine haben teilgenommen als im Vorjahr 
• FH erläutert, dass noch Haushaltsmittel verfügbar sind um das Budget für die Initiative 

Breitensport aufzustocken 
• Eine Abstimmung ergibt: 2 Enthaltungen und 2 Stimmen für eine Aufstockung des Budgets 

auf 8.000 € 

TOP 4.3 – Ehrungen Segelkunstflug 

• KW kümmert sich um die Ehrungen der erfolgreichen Kunstflugpiloten aus NRW 

TOP 4.4 – Seko Gruppenbild 

• Daniela Blobel bittet darum ein Gruppenfoto mit den neuen Mitgliedern der Seko NRW zu 
machen 

TOP 5 – Ersatz für den FOX des Landesverbands 

• KW hat keine neuen Informationen und hofft auf Neuigkeiten von Eugen Schaal auf dem 
kommenden Verbandstag 

TOP 6 – Indexliste für gemischte Wettbewerbe 

• TB beteiligt sich an einer Buko Arbeitsgruppe, die eine Indexliste für Wettbewerbe mit 
gemischten Flugzeugklassen erstellen soll 



 

TOP 7 – Antrag zur Zielkreisregelung bei WMs mit deutscher Beteiligung 

• aus Zeitgründen vertagt 

TOP 8 – Anschaffung von Flugsimulatoren durch die Geschäftsstelle 

• Die Geschäftsstelle hat vier Flugsimulatoren im Wert von insgesamt 60.000 € bestellt 
• Die Mittel dafür wurden aus dem Posten „Flugsicherheit“ entnommen 
• Es wird über die Sinnhaftigkeit dieser Anschaffung diskutiert 
• FH regt an nachzufragen auf welchem Beschluss diese Anschaffung basiert und welches 

Konzept dahin steht 
• SB wird eine entsprechende Anfrage an das Präsidium verfassen 

TOP 9 – Planungen und Ausgaben für Flugsicherheit der Geschäftsstelle 

• bereits unter TOP 8 behandelt 

TOP 10 – Stand der Vorbereitungen für das Segelflugforum 2020 

• SB berichtet über den Stand der Vorbereitungen 
• FH erläutert wie die Finanzierung in den letzten Jahren strukturiert war 

TOP 11 – Antwort Ausbildungsleitung 

• Eine Antwort wurde aus Zeitmangel noch nicht versendet 

TOP 12 – D-Kader beim Segelfliegertag NRW 

• Sebastian Heßner hat, wie geplant, die D-Kader Piloten zum Segelfliegertag NRW und einem 
kurzen Treffen im Anschluss eingeladen 

TOP 13 – Treffen der Landestrainer am 08.12.2019 in Hamm 

• SB berichtet von der Einladung zum Treffen der NRW-Landestrainer 

TOP 14 – Förderverein 

• FH berichtet vom aktuellen Stand des Fördervereins 
• Es gab in diesem Jahr einen Außenlandeschaden in Frankreich an einem Förderdiscus 
• Im Zuge der Reparatur wird das Flugzeug komplett neu lackiert 



 

TOP 15 – Einladung der LSJ zum gemeinsamen Gespräch 

• SB erwähnte gegenüber der LSJ, dass ein persönliches Treffen aller beteiligten Personen 
finanziell und zeitlich einigen Aufwand bedeutet 

• Es kam daraufhin der Vorschlag auf eine Videokonferenz abzuhalten 

TOP 16 – Seko Beteiligung am AIRLEBNIS 

• Die Seko-Mitglieder können aktuell noch keine Zusage für ein persönliches Erscheinen 
geben, werden aber versuchen teilzunehmen 

• FH wird ebenfalls versuchen den neuen Arcus des Fördervereins für die Veranstaltung zu 
organisieren 

TOP 17 – Frauen DM und Quali in Brandenburg 

• SB berichtet dass er eingeladen wurde bei der Deutschen Meisterschaft der Frauen in 
Brandenburg als Jurymitglied zu fungieren 

TOP 18 – DMSt / OLC 

• TB berichtet vom aktuellen Stand der OLC Anpassungen für die kommende Saison 
• Im RSB wurde beschlossen die Mannschaftswertung wieder einzuführen und die Wertungen 

von international auf national zu ändern 
• Der OLC hält dies für einen „signifikanten Aufwand“ und erklärt sich nur dazu bereit diese 

Änderungen zu implementieren wenn der bestehende Rahmenvertrag bis ins Jahr 2023 
verlängert wird 

• Die Buko überlegt die DMSt aus dem OLC zu lösen, was einer solchen Verlängerung 
widersprechen würde 

• TB berichtet von einem Gespräch mit Thomas Kuhn (RSB) und zwei Studenten, die Interesse 
daran haben eine Plattform für die DMSt zu entwickeln 

• TB regt an diese Umstände beim Segelfliegertag NRW im Bericht zu erwähnen 
• Es wird diskutiert ob der DSV die Ausrichtung der DMSt übernehmen sollte 

Ende der Sitzung: 22:24 Uhr 

T. Bieniek  S. Baumgartl 

  



 

Aufgaben 

• TB: Protokoll erstellen 
• SB: LV bzgl. „Beachflags“ bescheid geben 
• TB: Beim LV bzgl. Urkunden nachhaken 
• SB: Tamara Neumann antworten 
• SB: Auswertung „Initiative Breitensport“ erstellen 
• SB: Anfrage bzgl. Flugsimulatoren an den LV stellen 
• FH: Antwort an Ausbildungsleitung verfassen 
• FH: Verfügbarkeit des Arcus für das AIRLEBNIS klären 
• SB: Thomas Kuhn bzgl. OLC antworten 


